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Groupe communiste – Mireille PERNOT (Rezé) 
 
 
Madame la présidente, chers collègues, 

 

L’installation aujourd’hui de notre conseil est un moment important de la vie démocratique de notre 

collectivité. Depuis la création de la communauté urbaine de Nantes en 2001, bien des projets ont été 

réalisés pour les quelques six cent mille habitants de notre agglomération. Je ne détaillerais pas tous ces 

projets aujourd’hui, cependant il convient de mesurer comment les politiques communautaires, en 

matière d’habitat, de transport ou encore de développement économique pour ne prendre que ces 

exemples ont un réel impact sur la vie de nos concitoyens. Une nouvelle ligne de transports collectifs en 

site propre, plus de logements sociaux, c’est autant de besoins élémentaires qui sont satisfaits. 

La construction de notre intercommunalité depuis ses prémisses dans les années 70, ne fut pas simple. En 

effet, la coopération entre des communes qui vont de 1 500 à 300 000 habitants impose d’avoir des 

objectifs communs et de mener les politiques en accord avec tous sans pour autant se départir des 

objectifs ambitieux que la gauche s’est fixée pour la métropole. A cet égard, je pense que nous pouvons 

saluer le travail mené par Jean Marc AYRAULT et son équipe, dignement relayé par mon ex Maire, Gilles 

RETIERE. 

 

Les élus communistes, par leur participation aux précédentes majorités et je salue à cet égard nos élus 

sortants, ils ont toujours fait en sorte de porter des politiques de progrès pour les habitantes et habitants 

de la métropole, nous continueront de porter ces exigences dans cette mandature. 

 

Lors de ces élections municipales, malgré un contexte national difficile pour la gauche dans son ensemble, 

les électeurs ont de nouveau accordé leur confiance, dans la majorité des communes de l’agglomération 

aux équipes de gauche et cela témoigne du bon bilan de celle-ci. Pourtant ces victoires locales ne doivent 

pas cacher un taux d’abstention toujours plus fort et le mécontentement global de nos concitoyens à 

l’égard des choix opérés par le gouvernement. En 2012, les électeurs ont voté pour un changement 

annoncé. Après plus de dix ans d’une politique de droite au bilan social catastrophique et deux ans après la 

victoire de François Hollande, les français ne voient toujours pas le bout du tunnel. Je prendrai pour seul 

exemple édifiant, les fonctionnaires présents chaque jour aux côtés des élus et au service des citoyens, 

dont le point d’indice n’est pas revalorisé depuis 4 ans ! 



Depuis les municipales, le message de mécontentement passé par les français, et singulièrement les électeurs de 

gauche n’a visiblement pas été entendu. Fraichement nommé, Manuel VALLS annonce encore des baisses de 

cotisations patronales et d’exonération jusqu’à 1,3 SMIC. Outre que cela annonce une fragilisation supplémentaire 

du financement de la protection sociale, ce genre de mesure ne fait qu’encourager les bas salaires sans aucun effet 

positif sur l’emploi. Ce qu’il faut combattre n’est pas le coût du travail mais les choix des actionnaires. Citons sur 

notre territoire Arcelor-Mittal à Basse Indre, Alcatel-Lucent à Orvault, et aujourd’hui, Imperial Tobacco dont les 

dividendes ont augmenté de 10% en 2013, mais qui veut fermer l’usine SEITA à Carquefou. Avec Trelleborg, c’est 

plus de 400 emplois menacés sur Carquefou, et les salariés organisent en ce moment une marche pour l’emploi dans 

les jours viennent. Ils ont tout notre soutien et j’espère le vôtre, chers collègues. 

 

La 2° réponse du gouvernement, est d’accentuer l’austérité pour nos collectivités territoriales, avec une nouvelle 

baisse de 10 milliards d’euro, la suppression pure et simple des conseils généraux ou la fusion de régions, au nom du 

soi-disant mille-feuille administratif qui serait source d’un déficit abyssal, ne nous trompons de débat. S’il 

est vrai que l’on peut mettre des ressources en commun entre plusieurs collectivités pour offrir des 

services publics plus efficaces et parfois moins chers, cela est le fruit d’un long travail de coopération, et 

non de simple découpage de territoires. Les échelles de territoires que sont communes, 

intercommunalités, départements et régions ont toute leur utilité pour mener les différentes politiques 

publiques dans le respect de la démocratie locale. Au moment où nous vivons une crise politique majeure, 

nous avons au contraire besoin de plus de proximité entre élus et citoyens et de coopération territoriales. 

 

Nous venons d’élire notre Président. Nous sommes  heureux que ce soit une Présidente, Johanna Rolland. 

Le groupe communiste s'engage à ses côtés la Métropole solidaire, protégeant les habitantes et habitants 

ont besoin face à la crise du capitalisme qui s'abat sur eux. 

Avec cette majorité renouvelée, qui porte les valeurs de gauche, Nantes Métropole continuera à être celle 

du bien vivre, visant à permettre que chacune et chacun ait les moyens de se loger, étudier, travailler, se 

déplacer, dans des conditions socialement et écologiquement durables. Nous accordons également toute 

l’importance que méritent les annonces d’amélioration de la qualité démocratique de gouvernance. Nous y 

prendrons toute notre place à vos coté, madame la présidente. 

 

Je vous remercie de votre attention. 

 


